



TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

『世界を見据えて進もう』
～Observe the world and proceed～
東京六本木ロータリークラブ会長

W E E K L Y R E P O R T

東京六本木ロータリークラブ



『率先しよう』 ～Lead the Way～ 国際ロータリークラブ会長

発行日 2006年08月21日

No. 06

8 / 7 桧本 晃章様
卓 話



私、東京電力の副社長を勤めていた間、また経団連の部会でも地球温暖化問題に取組みました。最近の気象、気候は、地球温暖化により、これまで経験していたものとは違っています。今日は私見を含めてプレゼンテーションさせていただきます。

地球温暖化の元凶といわれる温暖化ガスの7割は、石炭や石油など、エネルギー起源に伴う二酸化炭素といわれます。二酸化炭素の温室効果で気象が異常を起こすことの因果関係は解明されていませんが、これは1000年オーダーでみても極めて厳しい状況です。国連も気候、気温について研究し、温暖化ガスの増加で最高気温が上昇し、今のテンポでいくと取り返しがつかなくなると指摘しています。1997年、京都の国際会議で二酸化炭素の総量規制を決めました。大変すばらしい試みですが、この問題は政治イシューとして決められました。その最大のポイントは1990年という年にあります。ヨーロッパのエネルギー消費は1991年のソ連崩壊で4割弱に落ち、1989年の東西ドイツ統合に伴う混乱でも減りました。一方、アメリカと日本では伸びている。ですから1997年に京都で決めた時、ヨーロッパの人たちは1990年という基準年の意味を十分知っていた。それほどしたたかに判断があった。実は今年、新しい取組みがアメリカのイニシアティブで始まりました。アメリカ、オーストラリア、韓国、中国、インド、日本の6カ国によるもので、手法や手順は京都の

取組みと全く違います。 枠組みの議論以前に何が 最も二酸化炭素の削減に 実効あるかという極めて実際的なものです。どちらかというとヨーロッパ主導の下で進んできた京都の仕組みに対して、アメリカの主導で新しい取組みが始まっている。



さて、小池環境大臣が昨年クールビズを提案されました。クールビズはすばらしいことですが、本当に考えるべきは何かこの問題を引き起こしたかです。それはエネルギーの大量消費です。産業革命の前に戻るのは現実的でなく、一方で中国、インド、アフリカなどが成長し、これからエネルギーを大量に使う。こういう状況で一体どう取り組むか。私は基本的には社会や都市を変えることが必要だと思います。昔、東京にも大きな川や運河や小川があった。水は気温、気象を安定させる機能を持っています。さらに緑も土も多かった。土は水を拒否しません。今はコンクリートと鉄で水を拒否し、遊水池や道水管など大変なインフラで水を処理している。都市を変え、水と緑を取り戻す。もう一つエネルギー効率を向上させる。企業の持つ技術革新力を発揚させて、その製品やサービスを普及して省エネ社会を作る。時間はちょっとかかりますが、これが日本が目指すべき方向ではないか。それが21世紀型の公共事業として意味を持つことになると私は信じております。

7月の例会出席率は79%でした。



■■本日のプログラム

平成18年08月21日

卓話 「普通のデザイン」

内田デザイン研究所 インテリアデザイナー 内田繁様

内田 繁/Shigeru Uchida (インテリアデザイナー)

1943年横浜生まれ。1966年桑沢デザイン研究所卒業。

東京造形大学、桑沢デザイン研究所客員教授。

毎日デザイン賞、商環境デザイン賞、第一回桑沢賞、芸術選奨文部大臣賞等受賞。日本を代表するデザイナーとして商・住空間のデザインにとどまらず、家具、工業デザインから地域開発に至る幅広い活動を国内外で展開。代表作に山本耀司のブティック一連、科学万博つくば'85政府館、京都ホテルのロビー、福岡のホテル イル・パラッツォ、神戸ファッション美術館、茶室「受庵・想庵・行庵」、門司港ホテル、ル・ベイン他。メトロポリタン美術館、サンフランシスコ近代美術館、モントリオール装飾美術館、デンヴァー美術館等に永久コレクション多数。著書に「プライバシーの境界線」「日本のインテリア全四巻」、「都市を触発する建築 ホテル イル・パラッツォ」「インテリアと日本人」「家具の本」他。

■■ニコニコBOX情報

中山 祥弘さん

誕生日のお祝いありがとうございます。

松本 智さん

暑いですね。8月ですから、当然ですかね。でも明日
日は立秋です。暦と気候が一致しません。小西さん、
渡辺さん、安間さん米山にご協力ありがとうございます。

佐藤 晃一さん

2週間初めて病気入院しました。鬼の搅乱です。快気
祝いの代わりです。

岡田 達雄さん

ちょっとご無沙汰してしまいました。

中川 勉さん

夏バテにご注意を。

大橋 寛治さん

南里さん長い間大変お世話になりました。ご安産と
ご多幸をお祈り申し上げます。

脇若 英治さん

桝本さん卓話ありがとうございます。

杉本 潤さん

親睦委員会の皆様、7月夜間例会の準備ありがとうございます。

■■次回のプログラム

平成18年08月28日

卓話 「DLPとCLP」

地区ガバナー補佐 辰野 克彦様

* 東京六本木RCが始まって以来事務局のお世話を頂きました南里和子さんが、8月7日の例会を最後に、出産のため退職なさいました。南里さんそくりのかわいい、健やかなベビーの誕生を会員皆で楽しみにしたいと思います。今後は新任の橋本由美さんに事務局のお世話を頂きますので皆様どうぞよろしくおねがいいたします。



安間 百合子さん

残暑厳しき折、皆様ご自愛なさいますよう。

鈴木 エドワードさん

9月21日バックミンスター・フラーとワールドゲーム
のおはなしをします。ごかんしんあるかたはぜひご
さんかください。

小島 篤さん

暑いですね、でも夏は好きです。

門田 真乍子さん

シャルウィダンス同好会を立ち上げたいと思います。
皆様の笑顔にダンスでお目にかかりたいと思います。

浅田 豊久さん

酷暑お見舞い申し上げます。

山本 良樹さん

特に暑中お見舞い申し上げます。

安井 悅子さん

桝本様 卓話を楽しみにしております。

08月07日	合計	58,000円
	累計	419,000円

東京六本木ロータリークラブ

会長 水島 裕 幹事 篠塚 博

会報・広報
委員長 安井 悅子会報・広報
副委員長 渡辺 美智子事務局】〒106-0032東京都港区六本木6-10-3グランドハイアット東京内 TEL:03-4333-8773 URL:<http://www.tokyorroppongi-rc/>